



San Pedro Sula, con una total de trescientos veinte ciudadanos
(300.00 Uvr.) -

Se autoriza a la secretaria para que certifique el
presente punto de acta.

19- No haciendo uso de que trato se levanto la re-
seña.

D. D. 3. Int. M.

P. J.

Lemal Espa

DPB

Gordillo P. J.

Norma Yaffaq.

Becerra P. J.



Roxana

acta n° 18

Sesión de cabildo abierto educativo celebrado por la corporación municipal de la ciu-
dad de El Paraiso, el dia veintiuno reunische-
te de julio del dos mil dieciséis; en el salón
municipal Maicon Hayde Corcoran, siendo los
miembros de la misma; sesión que fue presidida
por la señora alcaldesa municipal Lic. Legén
Isabel Lainez Bermúdez, con la asistencia del Dr.
vice alcalde Heraldo Antonio Juarez y los regidores
Norma Alicia Valladares, Emmanuel Espinal Bo-
nilla, Aurelio Pacheco B. y Sandra Román de la comisión
de Transparencia Pedro Sigüenza, Comisionado mu-
nicipal, Altagracia Guardia representante del Dr.
Gobernador Quilicru Díaz, por ante la secreta-
ria municipal para míña Zelaya que da fe.
No haciendo acto de presencia los regidores
Armando Antonio Marques, Bermejo Marin



Jorgein, Kelling, Lizeth Valdizares, y Dania Estrada en su cura.- y la presencia de vecinos de los diferentes aldeas, caserios y los miembros del CONDE.

- 1º El señor Pedro Arturo Postma, fungiendo como moderador del evento y como Relacionador Público, procedió a presentar a los integrantes de la mesa principal formada por la señora alcaldesa municipal y su corporación y la Directora Distrital.
- 2º Siguiendo con este acto el señor Freddy Antonio López diera palabras de oración al Señor Creador del universo para que este acto se desarrolle de la mejor manera.
- 3º Siguiendo con la agenda la Sra.. Raquel Míles Zelaya en su condición de Secretaria municipal procedió a dar lectura al acuerdo de aprobación del cabildo abierto.
- 4º Acto seguido La señora alcaldesa municipal Lic. Ligia Isabel Lainz dio las palabras de Bienvenida a los asistentes a la reunión; manifestando a la vez que como gobierno Local tienen estado comprometidos con la educación, con lo propósito de mejorar la calidad de vida, se han hecho una considerable inversiones en este año de acuerdo a la disponibilidad financiera de la municipalidad y lo que estipula la ley, de manera puntual se les agradece por estos años y momentos poder construir espacios para mejorar la educación. bienvenidos y será de mucha importancia cada participación.
- 5º La Directora municipal Distrital Lic. María Elena Portos, agradeció a las corporaciones municipales y a cada uno de los presentes, sociedad civil, Padres de familia que forman parte del CONDE. Cuya misión de las Directrices Municipales y Distritales de Educación siendo unidades técnicas pedagógicas orientadas a facilitar el cumplimiento de los objetivos educativos y los aprendizajes de calidad de los estudiantes en los centros educativos, responsables de la gestión del sistema



educativos dentro de la jurisdicción, generar directrices, efectuar monitoreos, realizar supervisiones, hacer acompañamientos y rendir cuentas.

La visión para el año 2018-2022, la Dirección municipal será una institución con liderazgo, que responde a los demandas educativas, credibilidad, articulado y competitivo, que ofrece servicios educativos de calidad y adaptados a las necesidades actuales, al sistema formal de educación; con reconocimiento nacional e internacional y que constituye el eje fundamental para el desarrollo de la nación.

En el municipio de El Paraíso operan 180 centros educativos, la mayoría de los cuales corresponden a los niveles prebásica y básico primario, Prebásica 90, básica 84, media 6.

La mayoría de los centros son de carácter oficial.

En los centros educativos oficiales del municipio laboran 721 docentes, la mayor parte mujeres.

La población atendida en el sector oficial y no gubernamental en el sistema educativo en el municipio se atiende una población de 6049 niñas y 6319 varones, para un total de 12,368.

Métas del QEM 2018-2022

1º acceso inclusivo al sistema educativo.

2º aseguramiento de aprendizajes de calidad para todos y todas.

3º Institucionalidad, descentralizados y descentralizadas.

El Dr. Carlos González, miembro del CONADE dio a conocer los resultados y como mejorar, líneas de acción, aliados y aparte requeridas.

6º a continuación se presentan los propuestos por representantes de las diferentes zonas

El Señor Jassue Meudez, de la zona 1, que en la comuna de El Verdún la Escuela Dr. Arnoldo Antonio Maragón, necesita lo siguiente del techo, pintura, reparación del piso



parte de la cerca, dotación de linternas para los ~~deportes~~ grandes.

La Ese. Dionisio de Herrera de Barreras abajo, reparación de los balcones y ventanas repello de la cocina y una aula para el Kinder, Zona 2.

La Sra. Teófila Galván, representando 12 comunidades siendo sus pizarradas en sus centros Educativos.

Río abajo

Cerca Perimetral

Calombia

Cerca Perimetral

Valencio

Kinder

Valentes

Cerca Perimetral

Brazil

Cerca Perimetral

Normandía

Cocina - bodega

Plm Grande

Cocina - bodega

Carmelitas

Cerca Perimetral

Hondable

Techo

Palo Grande

Cerca Perimetral

San Carlos

Cerca Perimetral

Mata de Platano

Reubicaciones de aula.

El Representante de la Zona 3,

Ese Esteban Caicedo Enchayre abajo, la cerca Perimetral y Balcones.

Escuela Riestobal Calle de Buenos Aires, dotación de mobiliario, construcción de la cerca Escalar y el Kinder.

La Sra. Martha Aguirre, del Patronato de Comadillas. Zona 4.

Escuela 3 de Octubre de Hormadillas, reparación del escenario.

Jardín de niños Rosario Juntura del edificio, reparación de ventanas y Puerta del servicio Sanitario.

Ese. Justo Emilio Finch, El zacate, mobiliario y Pintura.

Ese. Manuel Bonilla, Palo verde construcción de corredor.

Ese. Roger Humberto Monga. La Gilga verá, agilización de construcción de la cerca y dotación de mobiliario.

Jardín de niños (Cepred) piso para su aula y repello.

- El Dr. Nahún Ricardo, Teniente de la paciencia de Padres de Familia, Zona 5.



28

Los Selvos, cerca del centro Barrios marcos Au-
nilio Soto.

2- La Loma Los Selvos, cerca del centro Educativo
migdonio ayutor.

3- Pm Francisco Buena Vista, cerca de la Escuela
Roxinis Montoya.

4- Buena Vista Los sombreros cerca de la Escuela
Roxinis Montoya.

5- Pedriles # 1, construcción de aula para kínder
en el centro Barrios clandestinos Barrera.

La Ing. Darlin almuaza d la zona # 6 que
comprende cuyali, El Carbon, Los Vegas, El Zapote.

Los Túneles, casa quemada, Santa Cruz, Higueras
Río Nómada, El ceo, Los Jóvenes, Cofradía.

Los Túneles, alembrado eléctrico por el Jardín de
niños, reparación de la lancha.

Casa quemada, reparación del portón principal de
la Escuela, repollo del Kínder

Santa Cruz, construcción de 2 aulas, una para las-
tura y otra para comedor. y pintura.

construcción de aula ya presupuestada, tictos para
trabajos L 120.000.-

Zma 7, El sr. Wilfredo Osorio Presidente de
la sociedad de padres de familia Ere. Marca-
goray de Vallejo.

Ere. República de Honduras Bono San José, cons-
trucción muro perimetral, arco del techo, piso
un salón para eventos.

El aterrizaje, reparación de los Banderas, techo, y
reparación de aulas.

El Palomar, mobiliario para la Escuela.

Calpules Tuc Quebradito, cerca de la Escuela
Quintos de la aulas.

Escuela Emma Romeo de callejón, cat. montecito
gestión de 2 docentes, uno para Suplir al docie-
tor y otro para Clases de computación.

Distribución de agua para evitar una epidemia.
Fechado de la Plaza litoránea para eventos.

El Jardín, Adriana López de Zelaya de la cat.
Son Jum, requiere de un portón y una Olla.



Gerencia del edificio por el Jardín José Cecilio Baide que no cuenta con su propio edificio.

El Sr. Juan Garcia, del Patronato de Tres Pieder, que la Escuela necesita ser reparada tomando en cuenta los baches; igual tomar en cuenta con la electrificación de los dormitorios después el naranjo, Tres Piedras arriba, y Tres Piedras abajo ya que no se cuenta con alumbrado eléctrico.

Escuela Francisco Morazán de Río arriba, Los Boquerones construcción de un muro

Construcción de una aula para Kínder.

7º El señor Jorge Alberto Pérez del Depto. de Desarrollo comunitario manifestó que se está levantando una encuesta básica en todo el municipio en el cual se refleja las realidades de los comunidades, alfabetismo, servicios públicos, tenencia de tierra, Infraestructura, se han reflejado datos importantes en cuanto al nivel educativo. Alfabetismo un 18%, decrecidos un 12%, niños estudiando un 42%, niños no estudiando un 52%.

Los datos de esta encuesta son de vital importancia para la elaboración del Plan de Desarrollo municipal; por lo tanto se ajustaron a las necesidades y prioridades de los comunidades.

8º Preguntas y respuestas

El Sr. David Salgado, manifestó que el vecindario José Cecilio Baide es prioridad que se optimice el tránsito de entrega o alternativa de parte de Honduras.

El Sr. Ignacio Andara; refiere a los alumnos que reprobados en algunos matrículas sus clases los reciben en el I.T.A.F. por las noches y después en el IDO Sanli, por lo que se preocupa.

A la C.M. gracias por la reparación de los sanitarios de la Escuela María Gómez de Vallejo, pero es necesario que en el pueblo haya una persona porque hay muchos jóvenes en riesgo social.

El señor Pedro Pablo Figueroa López, comisionado municipal, solicita a la C.M. que se preste



La debida calabacación a los niños de edad, escalar que tengan problemas auditivos, visuales y otros problemas de salud.

El Señor Israel Palma, Presidente del comité de seguridad Ciudadana, explico a cerca de la peligridad, y a la vez informo que se tiene planificado la socialización con los Padres de Familia de los diferentes centros Educativos.

El Dr. Jairis Rodríguez, Gerente de Hondutel, manifestó que puso una denuncia y no sabe si ya se dio trámite, y no como un centro Educativo que no reune los requisitos este funcionando, hay buling, necesita una respuesta.

En cuanto al edificio de Hondutel no esta en minor una decisión, lo que se en que ya hubo un decreto no de donación; sino un comodato por 25 años, lo que si es que el terreno no esta hipotecado, pero es riesgo construir en terreno ojeno.

La Sra. Kenia Osario, solicita la ratificación como comisionada municipal al Dr. Pedro Sigüenza La señora alcaldesa municipal, a lo monitoreado por la Sra. Kenia Osario, que en el momento indicado se considera su petición, ya que como ciudadano tiene derecho a la participación.

Y en los apartes que han habido en este cabildo se tomaron muy en cuenta.

Al elaborar el Plan de Desarrollo, se vera reflejado los necesidades que serán consideradas en el Plan de Desarrollo, felicitó al comisionado por su participación sobre su petición sobre los problemas auditivos en niños.

Y en lo del jardín de niños José Efraim Bautista hemos andado de la mano en ello, hemos estado trabajando en diferentes niveles, como ser con el CRATEO, maestros Escalares, con socios de Padres de Familia, lo que ha resultado en el compromiso de cada uno.

A la Excm. María Galay de Vallejo, hace



poco se hizo una gran insurrección de parte del Gobierno Central, y sabemos de que ~~que~~ sin fin de recíprocidad y nosotros resolvemos sin fin de acuerdo al ~~que~~ acuerdo. y vamos a salir adelante de acuerdo al concurso de todos, como gobierno local hacemos el esfuerzo, les agradecemos y en las peticiones sum plasmadas dentro del Plan de Desarrollo, siempre y cuando contemos con el compromiso de todos. Gracias a todos por su asistencia y participación en su grano de arena y trabajo en transparencia.

9.- no habiendo mn de que trato se levanta la sesión.

D. G. 3

Gloria Ariz

J. P. P.
Norma Vargas



acta n° 19

Sesión Ordinaria celebrada por la corporación municipal de la ciudad de El Paraíso Dpto. de El Paraíso. el día jueves diecisésis de agosto del dos mil dieciocho; presidió la sesión la Lic. Ligia Fadil Laney Bermudez con la asistencia del Señor Vicealcalde Gerardo Antonio Juarez ornaldo y de los Regidores Norma Alicia Valladares Legona, Emmanuel Benítez Bonilla, Armando Antonio Marquez Urragon, Bernarda Mariana Jaquez Talavera, Aurelio Sanchez Baca, Denia Maritza Estrada Portos, por ante la Secretaría municipal Raúl Milia Zelaya de Lencos que da fe. - no haciendo acto de presencia la Regidora Kelliing Ligeth Valladares Bucardo en eterna.

1º La señora alcaldesa municipal dio por iniciada la sesión.